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Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 

В Думу Ставрополья для рассмотрения поступил проект закона о 

бюджете, который определяет основные статьи доходов и расходов на 

будущий год и плановый период 2022-2023 годов. Законопроект будет 

проработан во всех профильных комитетах краевого парламента. 

Рассмотрение документа планируется на ноябрьском заседании Думы. 

Спикер краевой Думы Геннадий Ягубов подчеркнул, что работа над 

законопроектом о региональном бюджете будет вестись в соответствии с 

приоритетами, которые недавно были обозначены на парламентских 

слушаниях, посвященных проекту федерального бюджета, в Совете 

Федерации. В Думе Ставропольского края запланировано проведение 

публичных слушаний по обсуждению проекта закона о бюджете с 

представителями муниципальных образований, органов исполнительной 

власти, бизнеса и  общественности. Мероприятие пройдет в режиме 

видеоконференции 26 октября (25 публикаций). 

С 1 сентября ученики начальных классов ставропольских школ 

получают горячее питание. Вопросы, связанные с качеством блюд, выплатой 

денежной компенсации на детей, имеющих определенные заболевания, 

осуществлением родительского контроля за питанием детей, были 

рассмотрены на заседании комитета краевой Думы по образованию, 

культуре, науке, молодежной политике, средствам массовой 

информации и физической культуре. К обсуждению депутаты пригласили 

представителей министерства образования, надзорные органы, глав 

администраций муниципалитетов края. "Питание детей – это очень важный 

вопрос, поэтому я и мои коллеги относимся к нему чрезвычайно серьезно. 

Благодаря тому, что была своевременно подготовлена законодательная 

база, заложены средства в бюджет края на текущий год, с профильным 

министерством отработаны сопутствующие вопросы организации 

питания в школах, 100% учеников начальных классов получают горячие 

обеды уже с сентября этого года. Я считаю, это хорошим показателям, 

поскольку многие регионы страны подключаются к реализации послания 

президента в этом вопросе постепенно. И мы вместе с органами 

исполнительной власти края будем следить, чтобы при организации 

школьного питания были соблюдены все обязательные нормы", - отметил 

заместитель председателя комитета Игорь Лавров. По предложению 

парламентариев, прозвучавшему на заседании, будут запланированы 

выездные совещания для оценки качества питания детей в школах края (13 

публикаций). 
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Зампред комитета Думы края по агарным и земельным вопросам, 

природопользованию и экологии Виктор Надеин посетил приют "Лучший 

друг" и благотворительный фонд помощи животным "Ковчег" в Ставрополе. 

Целью визита стало ознакомление с деятельностью организаций для 

дальнейшей работы по нормативному регулированию вопроса об обращении 

с безнадзорными животными на территории края. Виктор Надеин вместе с 

руководителями обсудили организационные вопросы и меры поддержки, 

которые помогут сделать работу с животными без хозяев более эффективной. 

На встрече прозвучало предложение учредить программу краевых грантов на 

поддержку деятельности приютов для животных. Также поднимались 

вопросы ужесточения ответственности заводчиков и хозяев и учета 

домашних животных, который можно реализовать с помощью чипирования. 

Это позволит отслеживать животных и привлекать к ответственности 

нерадивых хозяев. "Проблема обращения с животными без владельцев – 

масштабная, и мы изучаем ее с разных сторон. Очень важно услышать 

мнение людей, которые на практике занимаются этим вопросом. У них есть 

опыт, наработки, знания, которые мы можем использовать для 

совершенствования краевого законодательства. Руководители приюта и 

фонда в ближайшее время подготовят предложения, которые мы 

обязательно проработаем с профильными ведомствами и учтем при 

подготовке рекомендаций для органов исполнительной власти", – 

прокомментировал зампред комитета краевой Думы (9 публикаций). 

В Ставрополе по инициативе Думы Ставропольского края прошѐл 

Межрегиональный парламентский форум "Наша память. Наша гордость. 

Битва за Кавказ", приуроченный к празднованию в России нового Дня 

воинской славы. Он объединил депутатов, экспертов, общественных 

активистов, руководителей органов исполнительной власти региона, 

представителей научного и педагогического сообщества, молодежных и 

общественных организаций. Перед началом форума губернатор Ставрополья, 

председатель краевой думы и заместитель главы администрации Ставрополя 

возложили цветы к мемориалу "Огонь Вечной славы". Память погибших в 

Великой Отечественной войне почтили минутой молчания. В режиме 

видеоконференции к работе форума подключились делегации регионов 

Южного и Северо-Кавказского федеральных округов (7 публикаций). 

9 октября вся страна впервые отметила День разгрома советскими 

войсками немецко-фашистских войск в битве за Кавказ. В этот день в 

городах и районах Ставрополья прошли памятные мероприятия. В 

Буденновске к новому дню воинской славы приурочили открытие 

обновлѐнной после реконструкции аллеи Памяти. В торжественной 

церемонии принял участие спикер краевого парламента Геннадий Ягубов.   

"Сегодня мы открываем аллею Памяти, где увековечены имена наших 

земляков, погибших ради того, чтобы мы спокойно жили на Кавказе, 

растили детей и внуков, занимались любимым делом. Уверен, обновленная 

благоустроенная аллея придется по душе горожанам, и станет местом, где 
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можно поразмышлять о подвиге своего народа и отдать дань уважения 

павшим героям", – отметил Геннадий Ягубов. В Ставрополе горожане, среди 

которых ветераны боевых действий, представители общественных 

организаций, краевые и городские депутаты, возложили цветы к 

обновленному мемориалу "Огонь Вечной Славы". В селе Ачикулак 

Нефтекумского района цветы к братской могиле вместе с жителями 

возложил первый заместитель председателя Думы Ставрополья Дмитрий 

Судавцов. Вблизи этого населенного пункта в годы Великой Отечественной 

войны проходили ожесточенные сражения, где погибли тысячи советских 

солдат. За проявленные мужество и героизм защитников села Дума 

Ставропольского края в этом году приняла решение о присвоении 

Ачикулаку почетного звания "Населенный пункт воинской доблести".  

Депутат Думы Ставропольского края Валерий Черницов принял участие в 

торжественном возложении цветов в Невинномысске (18 публикаций). 

На очередном заседании рабочей группы в комитете по 

промышленности, энергетике, строительству и ЖКХ под 

председательством Игоря Андрющенко обсудили необходимость 

пересмотра подходов к правилам благоустройства и уточнения основных 

понятий и составов правонарушений в этой сфере. Связана такая повестка с 

анализом федерального законодательства и сложившейся судебной 

практикой Верховного суда РФ по вопросам административного 

судопроизводства. В процессе работы над уточнением требований к 

правилам благоустройства парламентарии должны будут найти новые 

правовые решения, которые помогут содержать в порядке города и сѐла края. 

Итогом общей работы краевых депутатов и муниципалитетов должно стать 

появление законопроекта о поправках в краевой Закон "Об 

административных правонарушениях в Ставропольском крае" (16 

публикаций). 

Депутат Думы Ставропольского края Александр Кузьмин рассказал о 

жалобах жителей микрорайона "2-е отделение" в Михайловске, которые 

живут без дорог, магазинов и уличного освещения. По словам депутата, в 

неустроенности района виноваты местные власти.  "Если бы кто-то занялся 

развитием этой территории, здесь появились бы новые жители, 

предприниматели, рабочие места. Если хочешь развития, роста экономики и 

уровня жизни – строй дорогу", - сообщил Кузьмин (2 публикации).  

На фоне второй волны пандемии коронавируса заместитель 

председателя Думы Ставропольского края Александр Кузьмин предложил 

увеличивать места для больных COVID-19 за счет неспециализированных 

площадей. В частности, он предлагает перенять опыт Москвы и развернуть 

ковидный госпиталь в выставочном центре "МинводыЭКСПО". "На 

Кавминводах есть громадный экспо-центр, который в условиях пандемии 

может работать на спасение жизней. Есть опыт Москвы и 

Екатеринбурга, где развернули мобильные госпитали в выставочных 

центрах, почему бы Ставрополью не воспользоваться?", - написал Кузьмин 
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в своем Инстаграм-аккаунте. Он также предложил использовать под нужды 

заболевших санатории, в том числе частные. Кроме того, для работы с 

больными вице-спикер краевой думы предложил набирать добровольцев. Так 

делают в Москве и других регионах (2 публикации). 

В Пятигорске прошѐл "зелѐный" марафон, в ходе которого было 

высажено более 400 деревьев и кустарников. Депутат Думы Ставропольского 

края Алексей Раздобудько приобрел 60 саженцев туи, которые украсили 

благоустроенный в этом году сквер в микрорайоне "Бештау", на пересечении 

улиц Украинской и Адмиральского (12 публикаций). 

Председатель комитета Думы Ставропольского края по социальной 

политике и здравоохранению Валентина Муравьева провела совещание по 

вопросам строительства нового корпуса детской больницы в краевом центре, 

который стал первым объектом краевой программы "Развитие детского 

здравоохранения" в рамках нацпроекта "Здравоохранение". Финансирование 

объекта составляет более 3,2 млрд. руб., из которых 612 млн. руб. – средства 

краевого бюджета, остальная сумма – из федеральной казны. После 

завершения строительства детская больница получит новые корпуса общей 

площадью более 34 тысяч квадратных метров и вместимостью 280 коек. 

Возведение и оснащение детской больницы с самого начала находилось на 

особом контроле депутатов краевого парламента. "Ставрополье остро 

нуждается в расширении возможностей для оказания качественной 

медицинской помощи детям. Открытия нового корпуса ждут дети, их 

родители и врачи медучреждения. Мы с коллегами-депутатами были на 

строительной площадке в июне текущего года. И осмотрев этот объект 

сейчас, можно сказать, что работы ведутся в хорошем темпе и, надеемся, 

будут завершены в срок", - отметила Валентина Муравьева. Отдельное 

внимание председатель думского комитета уделила качеству и 

профессиональным характеристикам медицинского оборудования. По 

мнению Валентины Муравьевой оборудование должно не только отвечать 

требованиям, предъявляемым для работы с детьми, но и приобретаться с 

учетом мнения специалистов, которые будут на нем работать (4 публикации). 

Председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов принял 

участие в торжественной церемонии принятия присяги кадет Казачьего 

кадетского корпуса в городе Буденновске. Участниками мероприятия также 

стали представители 205 казачьей мотострелковой бригады, Свято-

Крестовского районного казачьего общества, авиационно-штурмового и 

вертолетного полков, представители МВД и министерства образования края. 

Принесли клятву и вступили в ряды новых воспитанников образовательного 

учреждения 53 человека. Спикер краевой Думы поздравил ребят с важным 

событием (3 публикации). 

15 октября в краевой думе прошѐл круглый стол, посвящѐнный 

проблеме учѐта ввезѐнных из Армении автомобилей. На нѐм собрались 

автовладельцы, депутаты, представители профильных министерств, ведомств 

и надзорных органов. Вместе они сформулировали предложения для 
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Госдумы и Правительства РФ по решению проблемы с постановкой на учѐт 

ввезѐнных автомобилей. "На уровне края пересмотреть федеральное 

законодательство невозможно, но мы воспользуемся правом внесения 

предложений и направим свои инициативы", – сообщил депутат Думы 

Ставропольского края Николай Новопашин. По мнению вице-

спикера Думы Ставропольского края Александра Кузьмина, необходимо 

ввести мораторий на конфискацию автомобилей до выработки единого 

решения Правительством РФ и Госдумой РФ, провести "таможенную 

амнистию" для тех, кто пригнал автомобиль с первого января 2017 года, и 

выдать им ПТС без оплаты таможенной пошлины, направить рекомендации 

УГИБДД МВД РФ, чтобы водителей не преследовали до окончания 

"таможенной амнистии" (8 публикаций). 

Памятные издания о Великой Отечественной войне подарили 

учащимся средних школ Изобильненского городского округа от имени 

депутата Думы Ставропольского края, члена президиума регионального 

политсовета партии "Единая Россия" Алексея Завгороднева. Подарочные 

книги из серии "Прадедушкины медали" получили учащиеся 

образовательных и социальных учреждений, школьных музеев и библиотек 

поселков Новоизобильного, Солнечнодольска, Рыздвяного, хутора Спорного, 

станиц Баклановской, Каменнобродской, Староизобильной, Рождественской, 

а также сел Тищенского, Подлужного, Птичьего и Московского. Яркие 

брошюры рассказывают о государственных наградах периода Великой 

Отечественной войны (6 публикаций). 

9 октября в Думе Ставропольского края состоялось совещание по 

организации и проведению региональной научно-практической конференции 

"Инновационные идеи молодежи Северного Кавказа - развитию экономики 

России" в рамках программы УМНИК-2020. В совещании приняли участие 

руководитель официального представительства Фонда содействия развитию 

малых форм предприятий в научно-технической сфере в Ставропольском 

крае Людмила Кузякова, представители комитета Думы Ставропольского 

края по образованию, культуре, науке, молодежной политике, средствам 

массовой информации и физической культуре, а также сотрудники 

образовательных и научных организаций Ставропольского края. На 

заседании обсуждались вопросы подготовки к проведению регионального 

финала конкурса УМНИК (3 публикации).  

Газета "МК-Кавказ", № 42 от 14 октября написала о выездном 

совещании комитета краевой Думы по экономическому развитию, 

собственности, инвестициям, курортам и туризму в Пятигорске, главной 

темой которого стало сохранение санаторно-курортного комплекса и 

развитие городов-курортов Кавминвод. Кроме депутатов, в нем приняли 

участие члены Общественной палаты края, представители министерств и 

ведомств, главы городов-курортов. Спикером мероприятия стал член 

комитета и депутатской группы "Кавказские Минеральные Воды" 

Александр Сысоев. Участники совещания обсудили и вопросы 
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оздоровления медицинских работников. Прозвучал  ряд предложений, среди 

которых, в частности, мониторинг ситуации занятости работников тех 

здравниц, которые не загружены полностью и еще не восстановили свой 

бизнес. Подводя итоги совещания, Александр Сысоев заверил, что все 

поднятые в ходе дискуссии вопросы законодатели будут держать на 

контроле, а также обсуждать в ближайшее время проблемы и перспективы 

санаторно-курортного лечения на Ставрополье с главврачами здравниц.  

Депутат Думы Ставропольского края Игорь Андрющенко 5 октября 

принял участие в первом заседании Совета Арзгирского муниципального 

округа первого созыва, на котором были рассмотрены и приняты 14 

организационных вопросов, написала газета "Заря", № 77 от 9 октября. В их 

числе – утверждение структуры органов местного самоуправления, 

регламента работы Совета и порядка проведения конкурса по отбору 

кандидатур на должность главы Арзгирского муниципального округа, 

назначение публичных слушаний по проекту Устава Арзгирского 

муниципального округа и другие.     

В этом же номере газеты "Заря" была опубликована информация о 

торжественном мероприятии, посвящѐнном Дню учителя, которое прошло в 

селе Арзгир. С приветственным словом к собравшимся обратился депутат 

Думы Ставропольского края Игорь Андрющенко. В торжественной 

обстановке педагогам и сотрудникам образовательных учреждений были 

вручены Почѐтные грамоты различных уровней, Благодарственные письма и 

ценные подарки.      

Руководитель фракции "Единая Россия" в Думе Ставрополья Юрий 

Гонтарь прокомментировал проект бюджета до 2023 года, обсуждение 

которого проходит в Госдуме РФ. "Важным направлением в числе расходных 

статей является улучшение жилищных условий граждан, на что 

предполагается направить более 508 млн рублей. Средства будут выделены 

на переселение из ветхого и аварийного жилья, предоставление жилья 

обманутым дольщикам и обеспечение жильѐм детей-сирот”, - приводит 

слова Юрия Гонтаря  сайт Ставропольского регионального отделения 

партии "Единая Россия". 

В Думе Ставропольского края ужесточили санитарные правила — 

назначен ответственный за соблюдение масочного режима зампред 

парламента. Ответственной за ношение масок в здании краевого парламента 

назначена заместитель председателя Ольга Дроздова. Роспуск депутатов на 

удаленку пока не рассматривают, чтобы сохранять кворум на ежемесячных 

заседаниях и совещаниях парламентских комитетов. Кроме того,  краевым 

парламентариям ограничили рабочие поездки за пределы Ставропольского 

края. Поездки в Москву теперь возможны только при получении высшей 

правительственной телеграммы — из Совфеда или Администрации 

президента. Доступ к служебным автомобилям депутатам тоже ограничили, 

право на пользование казенными машинами осталось только у 
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председателя краевого парламента Геннадия Ягубова и у четырех его 

заместителей. 

В 11-й раз на территории возле Нового озера Кисловодска в рамках 

Дня профкурорта на КМВ прошел трофи-спринт на кубок ФНПР. Полсотни 

экипажей из разных регионов демонстрировали возможности опытнейших 

водителей и мощь уникальных машин, многие из которых собирали вручную. 

На церемонии открытия председатель ФНПР Михаил Шмаков отметил, что 

состязания внедорожников в Кисловодске – главный турнир такого рода на 

Юге России. "Подобные зрелищные мероприятия очень способствуют 

развитию событийного туризма, – добавил гендиректор Курортного 

управления профсоюзных санаториев на КМВ, депутат думы 

Ставропольского края Николай Мурашко. – Состязания в этом году 

приурочили к 30-летию ФНПР и Дню воинской славы – освобождению 

Северного Кавказа от немецко-фашистских захватчиков" (12 публикаций). 

На Ставрополье стартовало первое казачье реалити-шоу "Здорово 

были", автором которого является член Молодежного парламента при 

Думе Ставропольского края, победитель Х Северо-Кавказского 

молодежного образовательного форума "Машук‒2019" Демьян Шлапаков. 

Главная идея проекта – сохранение и передача молодежи региона казачьих 

традиций и ценностей через квест-игры, в ходе которых участникам 

необходимо решить поставленные перед ними проблемы, применяя казачьи 

традиции и обычаи. В рамках этно-шоу планируется отснять пять передач, в 

каждой из которых три новых участника будут с помощью очков 

виртуальной реальности проходить испытания, связанные с казачьей 

культурой и традициями. В каждом туре будет определен победитель (3 

публикации). 

Председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов принял 

участие в торжественной церемонии принятия присяги кадет Казачьего 

кадетского корпуса в городе Буденновске. Участниками мероприятия также 

стали представители 205 казачьей мотострелковой бригады, Свято-

Крестовского районного казачьего общества, авиационно-штурмового и 

вертолетного полков, представители МВД и министерства образования края. 

Принесли клятву и вступили в ряды новых воспитанников образовательного 

учреждения 53 человека. Спикер краевой Думы поздравил ребят с важным 

событием (3 публикации). 

Зампред краевой Думы Виктор Гончаров принял участие в семинаре-

совещании Совета Федерации Федерального Собрания Российской 

Федерации, прошедшем в режиме видеосвязи. Темой обсуждения стала 

подготовка федеральных законопроектов – Кодекса Российской Федерации 

об административных правонарушениях и Процессуального кодекса 

Российской Федерации об административных правонарушениях. В ходе 

семинара-совещания участники акцентировали внимание на процессе работы 

над Общей и Особенной частями КоАП РФ, подробно обсудили вопросы, 

касающиеся административной ответственности за нарушение требований в 
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области благоустройства территории, производство и обращение 

фальсифицированной пищевой продукции, которая угрожает безопасности 

граждан и наносит ущерб экономике. Также обсуждение коснулось одного из 

наиболее актуальных для регионов вопросов – расширения компетенции 

органов местного самоуправления по возбуждению дел об 

административных правонарушениях. "Работа над новым Кодексом об 

административных правонарушениях – это трудоемкий и долгий процесс. 

Четкое разграничение полномочий между федеральными структурами и 

органами власти в субъектах, а также администрирование отдельных 

составов на региональном и муниципальном уровнях даст возможность 

регионам более эффективно выстраивать работу в области 

административных правонарушений", – прокомментировал Виктор 

Гончаров. 

В Невинномысске в день празднования 195-летия города открыли 

барельеф Почетному гражданину города, летчику - космонавту, Герою 

России Олегу Ивановичу Скрипочке. В церемонии открытия принял участие 

депутат Думы Ставропольского края Валерий Черницов.  

"Блокнот Ставрополь" 12 октября начал серию статей о деятельности 

краевых депутатов на основе публикаций официального сайта Думы 

Ставропольского края. Первым народным избранником, чью деятельность 

проанализировал "Блокнот" стал Дионис Айтов, избранный по списку 

партии "Единая Россия". За последние два года с деятельностью Диониса 

Айтова связано 27 публикаций. Депутат участвовал в мероприятиях 

комитетов краевого парламента, проверял строительство спортивных 

объектов в районе, а также поздравлял ветеранов с  юбилеем Победы. 

Следующим депутатом, деятельность которого была проанализирована 

изданием, стал Игорь Андрющенко.  За два года на сайте Думы 

Ставропольского края опубликовали 208 материалов с упоминанием 

Андрющенко, 64 из них вышли в 2020 году. Помимо участия в работе 

комитетов краевого парламента, депутат активно посещал спортивные 

мероприятия, проводил выездные приѐмы граждан, а также участвовал в 

акции "Помоги учиться дома", в рамках которой передал планшеты детям из 

малообеспеченных семей Арзгирского и Туркменского районов. 

Поздравления с праздниками 

Поздравление с Днѐм работника сельского хозяйства и 

перерабатывающей промышленности опубликовали:  

Г.В. Ягубов – в газетах "Ставропольская правда", № 108 от 10 

октября, "Наша жизнь", № 78 от 9 октября, "Нива", № 78 от 9 октября и 

сети Интернет (5 публикаций); И.И. Киц – в газете "Левокумье", № 75 от 9 

октября, "Восход", № 73 от 9 октября.  

Поздравление Г.В. Ягубова с Днѐм разгрома советскими войсками 

немецко-фашистских войск в битве за Кавказ в 1943 году опубликовали 

газеты "Заря", № 77 от 9 октября, "Призыв", № 75 от 10 октября.  
 

Информационно-аналитическое управление 


